

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 21 de mayo de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Proceso de la FEUM, para no extender el interinato

Nacional: Alumnos ocupan dirección de CCH; exigen reinstalar a ocho compañeros

Internacional: La vida surgió hace más de 4 mil millones de años: estudio

SALUD:

Estatad: Semifijos que operan cerca de hospitales son capacitados sobre normas higiénicas

Nacional: Crecen casos de dengue 25 por ciento respecto de la misma fecha de 2008

ECONOMÍA:

Estatad: Alerta Condusef sobre timadores de créditos

Nacional: Recupera el peso valor ante el dólar

Internacional: Aumentó 38 por ciento demanda de oro

POLÍTICA:

Estatad: Se vive guerra de mantas en Cuernavaca

Nacional: El apoyo se concentra en los grandes productores, acusan los porcicultores

Internacional: Aprueba Evo Morales incautarle bienes a terroristas y separatistas

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Proceso de la FEUM, para no extender el interinato”

No obstante haberse establecido un compromiso de no realizar el proceso de elección de presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) en los tiempos electorales, el titular de la organización estudiantil, Víctor Salgado Martínez, dio a conocer que el inicio de la sucesión se debe para evitar que se prolongue el tiempo de seis meses como presidente interino. “Para estar en tiempo y forma al mes en que se termina el interinato, la sucesión del presidente de la FEUM se inicia con la publicación de la convocatoria para únicamente hacer los registros, lo que tenga que ver con el proselitismo será hasta el siguiente semestre”, explicó Salgado Martínez. Señaló que el periodo de interinato termina en el mes de octubre y para esas fechas está programado se termine la elección con la toma de protesta de quien resulte electo.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Salvador Rivera).

“Lucha contra el narcotráfico y seguridad pública deben ir a la par: Camilo Osorio”

A la estrategia que ha seguido México en la lucha contra el narcotráfico sería necesario agregar el tema de la seguridad pública, señaló el embajador de Colombia en México, Luis Camilo Osorio, quien estuvo en Cuernavaca y opinó que quienes delinquen desde las instituciones deben ser sujetos al rigor de la ley. El diplomático estuvo en esta ciudad en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde dictó una conferencia sobre la experiencia colombiana en la transición a un nuevo sistema de justicia penal conocido como juicios orales.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Alumnos ocupan dirección de CCH; exigen reinstalar a ocho compañeros”

Integrantes de diversos colectivos estudiantiles de la UNAM irrumpieron en la dirección general de los Colegios de Ciencias y Humanidades (CCH), en Ciudad Universitaria, para exigir la reinstalación de los ocho estudiantes expulsados del plantel Azcapotzalco, que se cancelen las actas penales contra estos alumnos interpuestas en la PGR, así como la renuncia del director de ese plantel, Andrés Hernández López. Ayer por la tarde, unos 50 alumnos, la mayoría con el rostro cubierto, intentaron *tomar* la sede de la dirección general de CCH para que se atendieran sus reclamos; sin embargo, trabajadores y directivos de esa instancia lo impidieron. Los estudiantes expulsados del CCH Azcapotzalco no participaron, “porque nos mantendremos en una acción de tregua a fin de evitar nuevos ataques”, dijeron. El pasado 23 de abril alumnos de aquel plantel realizaron una asamblea para analizar la reforma a la educación media superior emprendida por la SEP, por lo que ocuparon un salón de clases, lo que ocasionó que las autoridades acudieran para exhortarlos a salir del plantel. En esos hechos, que devinieron en violencia, resultó herido el director Hernández López, aunque los estudiantes denunciaron que ellos fueron agredidos por policías, “quienes violaron la autonomía universitaria al ingresar al plantel”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Lanza SEP programa para formar directores”

El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely, anunció el programa de formación de directores de planteles públicos, mediante el cual se pretende llegar a un universo de 7 mil 500 directivos en el periodo 2009-2010 para que cursen diplomados en instituciones públicas y privadas con financiamiento de la Secretaría de Educación Pública (SEP). A su vez, dio a conocer el inicio del proceso para que los 20 mil maestros que ya concluyeron el programa de formación docente puedan obtener una certificación externa en el desarrollo de ocho competencias.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“IPN: protesta por reforma educativa y cobros”

Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) marcharon de la unidad académica del casco de Santo Tomás al campus de Zacatenco, en protesta por la aplicación de la Reforma Integral a la Educación Media Superior, así como por los “cobros injustificados en servicios académicos y para que no se privatice el Canal Once”. Poco más de 100 integrantes de la llamada Coordinadora de Vocacionales y Escuelas Superiores del IPN, que agrupa a alumnos de varios los Centros de Estudios Científicos y Tecnológicos, escuelas de estudios superiores de los planteles Ticomán, Culhuacán, Zacatenco y Casco de Santo Tomás, entregaron un documento a las autoridades para demandar la instalación de un “diálogo abierto con la comunidad”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

“Baja cifra de alumnos con síntomas”

La Secretaría de Educación Pública informó que 860 mil 828 alumnos faltaron a clases o no pasaron el filtro escolar en el séptimo día del reinicio de las actividades escolares. En tanto, 15 mil 444 maestros no se presentaron a sus escuelas o debieron regresar a sus casas al presentar algún síntoma de la influenza A/H1N1. Con estos datos se comienza a observar una tendencia a la baja del número de escolares y docentes con algún malestar respiratorio, ya que en comparación con el pasado lunes, la cifra fue de 908 mil 374. De acuerdo con el reporte de la SEP, 103 mil 93 menores, el mismo número registrado el martes 19, se presentó con una constancia médica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Buscarán crear antivirales a partir de plantas: IPN”

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) informó que científicos de varias escuelas de ésta y de otras casas de estudios unirán esfuerzos para combatir el virus de la influenza A/H1N1. Con ese propósito integrarán un grupo de investigación orientado a la búsqueda de nuevos principios activos con propiedades antivirales en plantas medicinales y otros microorganismos, que sean efectivos para contrarrestar a ese agente infeccioso. En un comunicado, Guillermo Pérez Ishiwara, jefe de la sección de posgrado e investigación de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía, señaló que "el nuevo virus llegó para quedarse y por eso es imprescindible que la comunidad científica nacional una esfuerzos para contar con una gama de antivirales que permitan combatirlo, toda vez que llegará el momento en que un solo fármaco no será suficiente para hacerlo".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

“Se incrementa la desnutrición en el país por la crisis económica”

Más de 30 millones de mexicanos padecen problemas “críticos de desnutrición”, debido a la crisis financiera actual, toda vez que los precios de los alimentos básicos se han incrementado entre 15 y 60 por ciento en dos años, lo cual ha ocasionado que muchos pobladores disminuyan el consumo de algunos productos o adquieran otros de baja calidad, destacan datos del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“¡Ya basta! que le den tanto dinero a los políticos para campañas: ANUIES”

El secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Rafael López Castañares, estalló: "¡Ya basta de que le den tanto a los políticos para las campañas! ¡Ya basta!". Si esos recursos se invirtieran en educación y desarrollo científico "hubiéramos resuelto la pandemia (de influenza A/H1N1) más rápidamente" y el país "cambiaría en todo". Ante la crisis económica que vivimos, señaló, es "urgente" que las universidades privadas se pronuncien sobre las medidas que adoptarán para enfrentar la contingencia monetaria y evitar la pérdida de estudiantes, pues hasta el momento sólo las de carácter público han asumido acciones en este sentido. Entrevistado en el contexto de la presentación del programa para la formación de directores de la educación media superior, manifestó: "ojalá que el Instituto Federal Electoral (IFE) haga algo y regule mucho más" el financiamiento, porque es de suma importancia dar mayor apoyo económico a la enseñanza y la actividad científica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Lejana, solución a la huelga en la Universidad de Sonora”

A 47 días de huelga en la Universidad de Sonora (Unison) no hay visos de solución al conflicto entre trabajadores y rectoría; por el contrario, el rector Pedro Ortega Romero podría concluir su mandato el 15 de junio entrante y el movimiento continuar. La dirigente del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Unison (STEUS), Dorotea Rascón Gámez, señaló en entrevista que durante la huelga han habido únicamente cuatro mesas de negociación, y en todas ellas la rectoría se ha presentado con la misma propuesta de solución a las demandas de la planta laboral, que según la lideresa es insuficiente.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ulises Gutiérrez).

Internacional:

“La vida surgió hace más de 4 mil millones de años: estudio”

La vida en la Tierra pudo surgir hace más de 4 mil millones de años y sobrevivir al intenso bombardeo de meteoritos que sufrió el planeta hace 3 mil 900 millones de años, según un estudio publicado el jueves en la revista científica británica *Nature*. Unos 200 mil billones de toneladas (2x10 elevados a 17) de meteoritos de todo tamaño –de 100 metros a más de 100 kilómetros de diámetro– cayeron sobre la Tierra durante unos cien millones de años, según Oleg Abramov y Stephen Mojzsis, del departamento de geología de la Universidad de Colorado en Estados Unidos. Los rastros de vida más antiguos que se han encontrado en la Tierra se remontan a 3 mil 830 millones de años, recordaron los científicos. Los científicos se preguntaron si ese intenso bombardeo provocó la evaporación de los océanos, una fusión de la corteza continental y la destrucción de la vida hipotética más antigua, es decir, la esterilización de la Tierra.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Foster, primer arquitecto británico en ganar el Príncipe de Asturias”

Norman Foster, el arquitecto británico de la luz y la materia, el alquimista del paisaje urbano y rural, fue distinguido hoy con el Premio Príncipe de Asturias de las Artes 2009. El jurado reconoció la obra de un arquitecto que ha dejado una huella singular en centenares de construcciones de su autoría, diseminadas en el mundo, pero muchas en Europa, sobre todo en Reino Unido, Francia y España. Integrado por escritores, creadores y periodistas, el jurado resaltó que la obra de Foster tiene “alcance universal, conjuga la calidad estética, la reflexión intelectual y el diálogo entre territorio y ciudadanía, a través de un original dominio del espacio, la luz y la materia”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Armando G. Tejeda).

SALUD:

Estatal:

“Semifijos que operan cerca de hospitales son capacitados sobre normas higiénicas”

Autoridades de Salud estatal y municipal, en coordinación con la dirección de Licencias de Funcionamiento de Cuernavaca, ofrecen capacitación a comerciantes semifijos que venden alimentos afuera de clínicas, hospitales y demás centros médicos de la ciudad. Raúl Antonio Soto Somera, director de Licencias de Funcionamiento en la capital, indicó que los comerciantes reciben técnicas adecuadas para el manejo de alimentos de forma higiénica, en donde se les recuerda el uso obligatorio de cubrebocas, guantes y gorro para poder expender los alimentos en vía pública. El funcionario municipal indicó que después de esta capacitación podrán regresar a sus sitios más de 200 comerciantes semifijos que durante la contingencia fueron retirados, como medida precautoria.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

“Inician limpieza y monitoreo de barrancas para prevenir inundaciones por las lluvias”

La dirección de Protección Civil de Cuernavaca intensificó los recorridos por barrancas de la capital para monitorear la actividad de los cauces naturales. Se informó que este año se emitirán por lo menos 500 notificaciones a familias asentadas en zonas de alto riesgo. Francisco Barona Téllez, titular del área, fue entrevistado mientras realizaba un recorrido por la barranca Puente Blanco, ubicada en la colonia Mártires del Río Blanco, en donde se entregaron dos advertencias para igual número de familias que viven en asentamientos irregulares.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso y José Luis Garcitapia).

Nacional:

“Crecen casos de dengue 25 por ciento respecto de la misma fecha de 2008”

En lo que va del año se han registrado 3 mil 456 casos de dengue, equivalente a un aumento de 25 por ciento, 676 más con respecto a la misma fecha de 2008, cuando se reportaron dos mil 783 enfermos. Las entidades donde se concentra este incremento son Colima, Michoacán, Sinaloa y Nayarit.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Alerta Condusef sobre timadores de créditos”

La Comisión Nacional de Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) hizo un llamado a la ciudadanía a no dejarse engañar por defraudadores que están ofreciendo ayuda para la obtención de créditos o la reestructuración de deudas con instituciones crediticias. Armando Sanders de Mendoza, representante de la Condusef en Morelos, dijo que desde hace algunas semanas la dependencia detectó la presencia de estos servicios en la red de internet a cambio del pago de cuotas de hasta mil 500 pesos.

Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez).

“Cae a 15 pesos precio de carne de cerdo”

Como consecuencia de la crisis originada en la industria porcícola por el virus de la influenza, que en un principio se dijo era transmitido por los seres humanos, en la entidad ocasionó que durante las dos primeras semanas no se pudieran vender 4 mil 500 cabezas, situación que ha originado una baja en el precio, obligando a que se oferte entre 15 y 16 pesos el kilo. Lo anterior lo reconoció Fernando Aguirre, gerente de la Unión de Porcicultores Zona Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Pedro Oseguera).

Nacional:

“Recupera el peso valor ante el dólar”

El peso mexicano cerró estable el miércoles luego de borrar ganancias durante la jornada. Al final de las operaciones, la divisa local en su valor referencial a 48 horas ganó 0.95 centavos, a 12.92 pesos por dólar a la compra y 12.93 a la venta, con lo que sumó tres sesiones consecutivas de apreciación con una ganancia acumulada de 2.4 por ciento y a niveles no vistos desde noviembre pasado. En sucursales bancarias el dólar cedió tres centavos al peso en relación con el cierre de la víspera, al venderse en un precio máximo de 13.12 pesos, mientras que el menor a la compra fue de 12.50 pesos por unidad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Notimex).

“Cayó 8.2% el PIB en enero-marzo, tercera baja más fuerte en un siglo”

Una contracción de 8.2 por ciento en la economía mexicana en el primer trimestre de 2009, superior a la previsión más pesimista realizada por el gobierno federal, provocó una destrucción de riqueza en el país del orden de 716 mil 612 millones de pesos, unos 55 mil millones de dólares, reveló este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El hoyo recesivo en que cayó la actividad productiva a partir de la segunda mitad del año pasado tiene ya un costo económico en los últimos 12 meses que, para efectos comparativos, equivale a 10 veces la destrucción provocada por los huracanes que golpearon al país en 2005, año que marca un antes y un después en cuanto al efecto económico de los desastres naturales en el país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

“Ajusta Hacienda la proyección de retroceso económico a 5.5% este año”

La Secretaría de Hacienda volvió a ajustar su proyección de caída de la economía mexicana para 2009 a 5.5 por ciento, desde la anterior previsión de 4.1 puntos porcentuales. El titular de la dependencia, Agustín Carstens, dijo que el ajuste fue motivado por el desplome de 8.2 por ciento en el producto interno bruto (PIB) durante el primer trimestre del año. También incluye un impacto de 0.3 por ciento por la epidemia de influenza humana. Al participar en la 65 asamblea de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana, el funcionario insistió en la necesidad de realizar reformas estructurales que permitan impulsar el crecimiento económico a partir de 2010, "que no será un año fiscalmente tan holgado como el actual".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

“Descubre Pemex crudo en tres pozos en el Golfo de México”

El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles, reveló hallazgos de crudo en al menos tres nuevos pozos en el Golfo de México, los cuales tienen una producción actual en conjunto de unos 20 mil barriles diarios. Además, se logró incorporar reservas del orden de 280 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. En un encuentro con algunos medios informativos, el funcionario indicó que con los nuevos descubrimientos Pemex podrá hacia finales del año llegar a una meta cercana de producción a 2 millones 700 mil barriles diarios, es decir, un aumento de casi 50 mil barriles al día. Informó que actualmente se encuentra en negociaciones con la Secretaría de Hacienda para lograr una ampliación del presupuesto por un monto que oscila entre 20 mil y 30 mil millones de pesos para contrarrestar los efectos de la depreciación del peso.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez) y Diario de Morelos, p. 10, (Agencias).

“La emergencia sanitaria dejó pérdidas por más de \$5 mil millones a centrales de abasto”

La recuperación de la Central de Abasto (Ceda) de la ciudad de México “se retrasará” debido a la caída hasta de 80 por ciento en sus ventas, informó el presidente de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca), Alfredo Neme Martínez, al señalar que las pérdidas económicas en las 64 centrales del país, a consecuencia de la alerta sanitaria, ascienden a 5 mil 250 millones de pesos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Gómez Flores).

“Se cierne sobre los trabajadores una reforma fiscal agresiva, dice la UNT”

Aplicar el impuesto al valor agregado (IVA) a medicinas y alimentos significará “cargar el costo de la contingencia y de la crisis a los trabajadores”, señaló hoy la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y apuntó que se está presionando tanto al sector obrero que la situación podría llegar a “conflictos sociales” mayores. En la reunión semanal de esta organización, lo sindicatos “chiquitos” demandaron a los dirigentes que ya se dejen de reuniones sociales con las autoridades y emprendan una verdadera movilización laboral; que ya “dejen de jugar a Pedro y el Lobo, porque el lobo ya llegó y nos está comiendo”. En ese contexto, los líderes de los gremios que integran esta organización se pronunciaron en contra de la propuesta gubernamental de imponer más gravámenes al consumo, ya que esto inhibirá el crecimiento de la economía, contraerá la producción y afectará más al sector trabajador.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

“El cerdo no es transmisor de influenza”

Después de asegurar que el cerdo no es transmisor de la Influenza y que comer carne de este animal no pone en riesgo la salud, el delegado de la Sagarpa, Roberto Ruiz Silva, comentó que entre el 23 de abril y el 9 de mayo se trabajó en 3 mil 22 granjas y predios de traspato, revisando 395 mil 186 cerdos, de un total de un millón 309 animales, inventariados para ese entonces en el Distrito Federal, Hidalgo, Estado de México, Morelos y Querétaro. Recalcó que México es el décimo quinto productor de carne de cerdo en el mundo, con un consumo per cápita de 14 kilos por año, “cuando en España y Alemania es de 60 kilos”. La carne de cerdo es la de mayor consumo en el mundo.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Pedro Oseguera).

Internacional:

“Aumentó 38 por ciento demanda de oro”

La demanda mundial de oro aumentó 38 por ciento interanual a mil 15.5 toneladas en el primer trimestre, debido a que mayores compras en productos de inversión del metal compensaron el débil consumo de joyas y el uso industrial, mostró un reporte este miércoles. "En las actuales circunstancias del mercado, no me sorprende algún incremento de la inversión en oro", dijo George Milling-Stanley, director de gestión del Consejo Mundial del Oro (WGC, por sus siglas en inglés), antes de publicar su reporte trimestral "Tendencias de la Demanda de Oro".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Cae 4% PIB de Japón el primer trimestre”

El producto interior bruto (PIB) de Japón cayó 4 por ciento en el primer trimestre de 2009 con respecto al trimestre anterior, con lo que la caída en el último año es del 15.2 puntos porcentuales, sin precedentes desde el final de la Segunda Guerra Mundial, informó este miércoles el gobierno. La principal causa del desplome del PIB de la segunda economía mundial es la caída de las exportaciones como consecuencia de la crisis, informó el gobierno. A ello se suma la caída de la demanda interna.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters).

“La contracción de la economía de EU será más severa de lo esperado: Fed”

La contracción de la economía estadounidense será más severa de lo esperado y la reanudación de la actividad, igualmente esperada para antes de fin de año, será frágil, advirtió el miércoles el banco central estadounidense que prevé un alto desempleo que dure hasta 2011 al menos. El PIB de la primera economía mundial caería entre 1.3 y 2 por ciento en 2009, antes de crecer de 2 a 3 puntos porcentuales en 2010 y 3.5 a 4.8 en 2011, según las perspectivas económicas del Comité de Política Monetaria de la Fed (FOMC, por sus siglas en inglés) que acompañan las actas de su última reunión, realizada en abril pasado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Inversión extranjera récord en AL en 2008”

Las inversiones extranjeras directas en América Latina y el Caribe muestran una gran resistencia a la crisis global y sumaron el récord de 139 mil millones de dólares en 2008, 9.4 por ciento más que el año anterior, informó este miércoles la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés). El alza fue impulsada particularmente "por el fuerte aumento en los flujos de capitales hacia América del Sur", en especial de Argentina, Brasil, Colombia y Chile, detalló el organismo en un estudio sobre el impacto de la crisis financiera en la inversión. Dichas economías pasaron de acaparar flujos por 61 mil 500 millones de dólares en 2007 a sumar capitalizaciones por 79 mil 800 millones en 2008, 53 por ciento del total. Las mayores alzas ocurrieron en Brasil y Chile, que sumaron en conjunto 61 mil 900 millones de dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

POLÍTICA:

Estatal:

“Se vive guerra de mantas en Cuernavaca”

Una serie de mantas a favor del gobierno de Marco Adame Castillo aparecieron ayer en las principales avenidas de la ciudad, otras más lo señalaron de haber ratificado a Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez, ex secretario de Seguridad Pública estatal, hoy arraigado en la Procuraduría General de la República (PGR), por presuntos vínculos con la delincuencia organizada. Ayer por la mañana, la guerra de mantas evidenció la crisis por la que atraviesa el estado en materia de seguridad por el vínculo de altos mandos con el narcotráfico. En los puentes peatonales de las avenidas Palmas, Cuauhnáhuac y Plan de Ayala aparecieron mantas con letras negras de apoyo total al mandatario local. "Apoyo total a nuestro gobernador Marco Antonio Adame Castillo", y también se detectaron mantas que reclamaban al gobernador Marco Adame la ratificación de Cabeza de Vaca Rodríguez en la Secretaría de Seguridad Pública y su permanencia en el cargo con todo y los reclamos por el incremento en la incidencia delictiva. En el mensaje se señaló que el ex gobernador Sergio Estrada Cajigal, quien ahora forma parte de la lista de asesores del candidato priísta a la alcaldía de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, es quien nombró al ex secretario de la SSP, Cabeza de Vaca, pero la actual administración lo ratificó en el cargo y respaldó las acciones emprendidas para el combate a la inseguridad.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas); **La Jornada**, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos) y **Diario de Morelos**, p.8, (Ofelia Espinoza).

“Aún hay 400 obras sin terminar”

Existen al menos 400 obras sin terminar desde hace varios meses y en algunos casos años, en igual número de escuelas de la entidad. Así lo señaló el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, quien señaló que se buscará mediante el diálogo que los ayuntamientos concluyan esos trabajos antes de que termine el trienio. El funcionario reconoció que hay planteles donde se comenzaron actividades tales como la reparación de baños o la construcción de bardas perimetrales y que luego se dejaron abandonadas o inconclusas por diversos motivos, entre ellos de tipo legal.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado).

“Se ampara ex secretario de Seguridad Pública de Yautepec”

El secretario de Seguridad Pública de Yautepec, Gerardo Calderón Catalán, solicitó un amparo para evitar una posible detención por parte de la 24 Zona Militar, esto luego de que fue asegurado el pasado sábado 9 de mayo junto con 27 elementos acusado de proteger a bandas de narcomenudistas. El juicio constitucional fue presentado ante el juzgado cuarto de distrito el pasado lunes 18 de mayo y fue radicado bajo el expediente 710/2009; de acuerdo con las notificaciones en los estrados, su audiencia constitucional se realizaría este 20 de mayo, con el propósito de obtener la protección de la justicia federal ante cualquier detención.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Maciel Calvo).

“Autoriza comuna podas en 24 horas”

El trámite normalmente tarda entre una y tres semanas, tiempo en el cual la dirección de Ecología y Protección Civil emite un dictamen en el cual determina si es necesario o no la poda, recorte o tala de la especie. Explicaron que se privilegiarán las peticiones de tala de árboles que estén en la vía pública, ya que representan mayor peligro para la población. Si el árbol está dentro de propiedad privada se necesitará la autorización del propietario y se cobrará la cantidad correspondiente a un salario mínimo vigente, es decir, 51 pesos con 95 centavos. De acuerdo con el reporte de parte de la Secretaría de Servicios Públicos, hasta el momento no se han detectado árboles que pudieran atentar contra la integridad física de las personas, no obstante, exhortaron a la población a realizar sus reportes para evitar algún accidente.

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“El apoyo se concentra en los grandes productores, acusan los porcicultores”

Los recursos por mil millones de pesos que anunció el gobierno federal, vía financiamiento, para apoyar a los porcicultores se están concentrando en los grandes productores, ya que la mayoría de los 6 mil micro, pequeños y medianos no cuentan con liquidez ni historial crediticio para solicitar un préstamo, afirmó Francisco Quintana Damián, director de vinculación de la Organización Nacional de Porcicultura y Porcicultores (Ornapor). En tanto, integrantes de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (CPM) expresaron a la directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que, a pesar del apoyo gubernamental, los problemas persisten en el sector, cuyas ventas cayeron 80 por ciento a partir de la contingencia sanitaria y de que se usó el término "influenza porcina".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez, Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Telefónica se apunta para red de la CFE”

La empresa española Telefónica anunció que participará en la licitación de a red de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con la que podrá ser proveedor de servicios para otros operadores de telecomunicaciones, aseguró el director general de Telefónica México, Fabián Bifaretti, durante el lanzamiento de su nueva campaña corporativa. Asimismo, la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de Información (Canieti) señaló que entre los beneficios a corto plazo que arrojará esa decisión del gobierno federal figura la disponibilidad de servicios de banda ancha en localidades marginadas donde no existen y si los hay son muy costos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Se ahorrará 300 millones de dólares la empresa que explote la fibra óptica”

El ganador del concurso para explotar parte de la red de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y próximo competidor de Teléfonos de México (Telmex) entrará en operación en un año y se ahorrará por lo menos 300 millones de dólares en el tendido de la red que es lo que ha invertido la paraestatal en los últimos años. La subsecretaria de Comunicaciones, Gabriela Hernández Cardoso, precisó que el par de fibras que se licitarán se adjudicarán a un solo operador, dijo que por el momento el grupo de trabajo encargado de elaborar las bases del concurso no ha definido si se restringirá la participación de empresas como el propio Telmex, pero señaló que la entrada de un tercer gran operador en la industria de las telecomunicaciones provocará que los costos para los pequeños operadores se reduzcan entre 30 y 50 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Asegura Felipe Calderón que ‘vamos por buen camino’ en materia económica”

El presidente Felipe Calderón aseguró que "vamos por el camino correcto", porque si bien la economía mexicana enfrenta los ajustes "más severos" está en proceso de transición hacia la recuperación. En Los Pinos celebró ayer el compromiso de un grupo de empresas trasnacionales de invertir en 2009, 6 mil 300 millones de dólares, lo que representa una leve disminución de 450 millones de dólares respecto de la cifra del año pasado, y de generar 27 mil 300 nuevos empleos. Como ejemplo de los avances mostrados por la economía mexicana, Calderón señaló que en los momentos "más complicados" el dólar se vendía en 15.65 pesos y el martes pasado estuvo por debajo de los 13 pesos aunque luego planteó que esto "puede variar".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“Deberán pasar dos semanas sin casos de influenza para levantar la alerta sanitaria”

Tendrán que pasar dos semanas sin que se registren nuevos casos de influenza A/H1N1 antes de poder levantar la alerta sanitaria. En tanto, se mantienen las medidas preventivas para evitar el contagio del virus, aseguró la Secretaría de Salud (Ssa). El caso más reciente de la nueva cepa corresponde al 15 de mayo, de acuerdo con la información difundida ayer por la dependencia. La gráfica da cuenta de un descenso constante a partir del 7 de mayo, en que 124 personas iniciaron con síntomas de la enfermedad. La Ssa afirmó que continúa la tendencia descendente de la epidemia, aunque todavía se deben mantener las acciones preventivas, reiteró que el nuevo virus no va a desaparecer, por lo que la población tendrá que acostumbrarse a estas acciones que reducen el riesgo de contagio de la infección.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

“Ya puede levantarse la alerta en el DF”

Al menos en la zona metropolitana de la ciudad de México, existen las condiciones para que las autoridades levanten la alerta sanitaria causada por la influenza humana, pues el riesgo de transmisión de la enfermedad es muy bajo, señaló Malaquías López Cervantes, investigador de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El epidemiólogo destacó que en entidades en las que el brote de la enfermedad se presentó después, las autoridades sanitarias deben analizar las condiciones para emitir un decreto de término de la emergencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Acusan de negligencia a médicos del IMSS de NL”

Familiares de un hombre de 73 años de edad, quien está grave en la clínica 17 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ubicada en Monterrey, Nuevo León, acusaron a las autoridades sanitarias de negligencia, pues apenas el pasado martes le diagnosticaron influenza humana, pese a que sufría los síntomas de la enfermedad desde tres semanas antes e inicialmente se le descartó el mal. Asimismo, en Aguascalientes, autoridades sanitarias dieron a conocer la muerte de una persona por influenza tipo A/H1N1. En esta entidad se documentaron dos nuevos casos. También se confirmaron 12 nuevos infectados en Michoacán, cinco en Chihuahua y uno en Sinaloa.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De los corresponsales).

“El GDF revisará medidas sanitarias aplicadas en el aeropuerto capitalino”

Este jueves autoridades de la Secretaría de Salud del Gobierno del Distrito Federal (GDF) realizarán un recorrido por las instalaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) con el propósito de revisar las medidas sanitarias aplicadas por la administración capitalina y reforzar la cooperación con el gobierno federal. En tanto, se informó que ayer fueron cancelados 79 vuelos. Se prevé que el titular de la Secretaría de Salud del GDF, Armando Ahued Ortega, arribe al aeropuerto antes del mediodía para revisar las medidas sanitarias que se aplican para prevenir la propagación del virus de la influenza humana A/H1N1. En la revisión también participará personal de la Unidad de Sanidad Internacional de la terminal aérea, dependiente del gobierno capitalino.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

“Confirma el TEPJF multa a Tv Azteca”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó dejar firme la sanción por 2 millones 200 pesos que el Instituto Federal Electoral (IFE) impuso a Televisión Azteca por no transmitir promocionales de los partidos políticos entre el 12 de marzo y el 29 de abril de 2008, cuando comenzó a instrumentarse la difusión de estos mensajes a través de los tiempos oficiales. Al resolver un nuevo recurso interpuesto por la televisora, se determinó desestimar los agravios alegados, inclusive el relacionado con la indebida valoración de la capacidad económica del infractor, puesto que la televisora del Ajusco argumentaba que el Canal 40 tenía solamente cobertura regional.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“La Corte ratifica inhabilitación por 20 años aplicada a Montemayor Seguy”

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) confirmó ayer la sentencia del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA) en contra del ex director general de Pemex Rogelio Montemayor Seguy, que inhabilitó al ex funcionario por 20 años para el desempeño de cargos públicos. Al confirmar la constitucionalidad del artículo 64 de la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, la segunda sala del máximo tribunal resolvió de manera unánime que la Secretaría de la Función Pública (SFP) es competente para iniciar un proceso administrativo de responsabilidad de los servidores públicos, así como para imponer la inhabilitación correspondiente. En cuanto a la multa de mil 421 millones 149 mil 746 pesos que le impuso la dependencia, ésta se mantiene en tanto un tribunal colegiado resuelva al respecto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Nombró Calderón en el IFAI a Trinidad Zaldívar, ex colaborador de Vicente Fox”

Luego de conocer que el presidente Felipe Calderón propuso al Senado a José Ángel Trinidad Zaldívar como nuevo comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) –desde 2004 ha sido secretario ejecutivo de ese organismo–, la comisionada presidenta del organismo, Jacqueline Peschard, se congratuló. Sin embargo, Fundar, Centro de Análisis e Investigación, Sonora Ciudadana y Artículo XIX, asociaciones civiles especialistas en el tema, afirmaron que “Calderón ha desperdiciado la oportunidad de avanzar en un procedimiento democrático para ese nombramiento”, por lo que pidieron al Senado –que tiene 30 días para objetarlo– que se pronuncie al respecto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Digán si quieren que dejemos el país, piden investigadores que llevan 95 días en huelga”

Los 600 investigadores del Colegio de Posgraduados, que llevan 95 días de huelga en demanda de que se les homologue salarialmente con sus similares del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav), denunciaron ayer en conferencia de prensa en el Senado que el director de la institución, Félix González Cossío, es quien se niega a otorgarles la nivelación salarial que se les adeuda desde hace cinco años. El senador perredista Francisco Javier Castellón presentó un punto de acuerdo en la Comisión Permanente –el cual fue apoyado por todos los grupos parlamentarios– en el cual se solicita que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) ponga fin a ese conflicto y solucione las demandas de los investigadores, quienes tienen derecho a una retribución justa.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

“Confirman 46 países asistencia a feria del GDF”

Para respaldar el esfuerzo del Gobierno del Distrito Federal (GDF) para reactivar su economía, 46 países confirmaron ya su participación en la Feria de las Culturas Amigas de la Ciudad de México, que se realizará del 6 al 14 de junio a lo largo de la avenida Paseo de la Reforma.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriela Romero Sánchez).

Internacional:

“Aprueba Evo Morales incautarle bienes a terroristas y separatistas”

El gobierno izquierdista de Bolivia aprobó ayer miércoles un decreto que autoriza la incautación de bienes de personas vinculadas con actividades de terrorismo o separatismo, una medida duramente criticada por la oposición regional desde que fue anunciada el mes pasado. El decreto, que privilegia la presunción de culpabilidad sobre la de la inocencia, igual que una draconiana ley antidrogas vigente desde hace dos décadas, podría afectar a todo tipo de propiedades y empresas, incluidos medios de comunicación, según explicó el gobierno.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Rechaza Senado de EU fondos para el cierre de la cárcel de Guantánamo”

El Senado estadounidense confirmó ayer miércoles por 90 votos a seis, su rechazo a aprobar fondos para el cierre del centro de detención de Guantánamo, en momentos en que los demócratas reclaman a la administración un plan preciso antes de liberar ese dinero. Demócratas del Senado rechazaron los 80 millones de dólares que Obama pedía para implementar su orden de cerrar la cárcel en la base naval estadounidense en Cuba. La enmienda presentada por el senador demócrata Daniel Inouye y su colega republicano James Inhofe precisa que “ninguno de los recursos” atribuidos en el marco del proyecto de presupuesto 2009 para financiar las guerras de Afganistán e Irak, “será utilizado para trasladar, liberar o encarcelar a ningún individuo detenido al 19 de mayo de 2009 en la base naval de Guantánamo (isla de Cuba), hacia o en el interior de Estados Unidos”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Incumple Obama promesas de proceder contra políticas de Bush”

La transición de un régimen de tortura en Estados Unidos se ha enredado en una gran disputa política que deja en entredicho el fundamento democrático de la rendición de cuentas, mientras que todo país que haya ratificado la Convención Internacional contra la Tortura puede incidir ahora en este asunto, ya que tiene la obligación de detener y fiscalizar a cualquier integrante del gobierno de George W. Bush involucrado en abusos que pise su territorio. Lo que necesitamos es transparencia, y un fiscal especial asignado a investigar y proceder judicialmente contra la gente que participó en la tortura, afirmó Michael Ratner, presidente del Centro de Derechos Constitucionales (CCR) –una de las principales organizaciones que han investigado y procedido legalmente contra el gobierno de George W. Bush por las violaciones a los derechos humanos en su guerra contra el terror– en entrevista con *La Jornada*. Ante las recientes decisiones de la Casa Blanca de retroceder en la investigación de los responsables y la divulgación de material que documenta estos abusos, Ratner, entre otros defensores de derechos humanos, acusan al gobierno de Barack Obama de otorgar impunidad a quienes torturaron durante ocho años al no proceder contra ellos. Si esperan una rendición de cuentas en países que participaron en las guerras sucias en América Latina y otros países, cómo pueden hacer esto y no rendir cuentas aquí.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“Irán prueba con éxito misil con alcance de unos 2 mil kilómetros”

El presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, anunció hoy una prueba exitosa de su misil tierra-tierra *Sejil-2*, con alcance de unos 2 mil kilómetros, un día después de que India efectuó el ensayo de un *Agni-II* capaz de transportar ojivas nucleares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters, Dpa y The Independent).

“Se resiste la OMS a decretar la alerta nivel 6 por virus A/H1N1”

La Organización Mundial de la Salud (OMS) informó hoy que el número de casos confirmados de nueva influenza A/H1N1 aumentó a 10 mil 243 en 41 países –contra los 9 mil 830 de la víspera–, mientras que la cifra de muertos llegó a 80. Además, en este avance de la enfermedad una mayoría de 413 nuevos casos se registraron en Estados Unidos y Japón. Pese a esta situación la directora de la OMS, Margaret Chan, reconoció que el organismo ha "escuchado" la recomendación de varios ministros de Salud como los de Brasil, Japón, China, Suiza y Gran Bretaña, de no precipitarse. Por eso, dijo, aún se necesita "tiempo" para determinar el paso al nivel de alerta 6, que significaría anunciar la primera gran pandemia del siglo XXI.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).

“Reporta Cuba el cuarto caso de influenza; dan de alta a los tres estudiantes mexicanos”

Cuba informó que un niño canadiense de 14 meses, procedente de Toronto, fue confirmado como el cuarto paciente con la gripe A/H1N1, mientras que los tres estudiantes mexicanos que fueron los primeros enfermos detectados tienen una evolución "satisfactoria", fueron dados de alta y cesó el aislamiento de su escuela. El Ministerio de Salud Pública indicó que el menor fue hospitalizado, se le dio tratamiento antiviral y ya no tiene síntomas gripales, pero no precisó cuándo llegó a la isla, ni la fecha en que empezó su atención médica. Canadá es el principal emisor de turismo a Cuba y los vuelos entre ambos países continúan con normalidad, igual que el enlace con Estados Unidos. La isla interrumpió el tráfico aéreo con México hace tres semanas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gerardo Arreola).